

Nueve aspirantes al sillón alcaldicio contrastaron propuestas

Conectividad y seguridad, las tareas urgentes de los candidatos en Florida

Tras el deceso del alcalde Jorge Roa en febrero pasado y la asunción del concejal Rodrigo Montero, la elección floridana resulta una de las más abiertas considerando el alto número de aspirantes en la papeleta.



FICHA COMUNAL:

Fecha de fundación: 16 de enero de 1755
Superficie: 608,6 km²
Población: 11.873
Padrón electoral: 11.358
Tasa de pobreza: 10,8%
Núm. de establecimientos de salud: 6
Establecimientos educacionales: 16
Actual alcalde: Rodrigo Montero (PS)
 *Datos proporcionados por el INE, Serval y BCN.

Por Felipe Cuevas Mora
 felipe.cuevas@claroeluzil.cl

¿Quiénes son los candidatos?

Rodrigo Montero Cuevas
 Contigo Chile Mejor
Edad: 41 años
Partido: Socialista
Experiencia previa: Concejal de la comuna por dos periodos desde 2016. Asumió como alcalde tras el fallecimiento del jefe comunal Jorge Roa

- Temas de interés comunal**
 - Prevención de incendios forestales:** Organizar y unidad del mundo público y privado.
 - ¿Qué rescata de la administración de Jorge Roa?:** Su gestión.
- Preguntas a fondo**
 - ¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?—
 Dentro de nuestro programa tenemos contemplado abordar diferentes ejes y proyectos asociados. Por ejemplo, en seguridad tenemos contemplada la creación del departamento de Seguridad Comunal y la agilización del proyecto de nuestra tenencia, entre otros. A nivel de conectividad y digital tenemos urgencias ya que es uno de los temas prioritarios particularmente entre Copiulemu y Florida.

Respecto al área de salud, destacamos el mejoramiento y reposición de postas, gestionar la permanencia del Samu Avanzado, más profesionales médicos.

—Fue concejal por dos periodos y le tocó asumir como alcalde tras el deceso de Jorge Roa. ¿Qué lo motivó a competir por el cargo?—
 He sido dirigente estudiantil, he trabajado en varias áreas de la municipalidad, he sido concejal y ahora alcalde. Tengo un profundo compromiso con mi comuni-

Óscar Rivera Marín
 Partido de la Gente
Edad: 50 años
Profesión: Ingeniero en Construcción
Partido: de la Gente
Experiencia previa: Sin experiencia electoral previa

- Temas de interés comunal**
 - Prevención de incendios forestales:** Educación.
 - ¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?:** Dejó una municipalidad ordenada, con muchos sueños por cumplir y pocas alcaldías en el país tienen un saldo de caja en números azules.
- Preguntas a fondo**
 - ¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?—
 Como comuna quedaríamos fuera del Plan Regulador Metropolitan, y para nosotros eso es una oportunidad para que Florida se convierta en un polo productor de hortalizas y ser fuente alimenticia de los habitantes del Gran Concepción. Luego está el tema de salud, donde debemos migrar a un servicio de urgencia rural en Copiulemu, con una ambulancia que supla la necesidad de alguna urgencia, al igual que en Granerillos debemos pasar a tener un Cecosf.

El otro tema es la educación, hoy entregada al servicio local y nunca hemos formado técnicos agrícolas y forestales. Debemos ver como formar mano de obra calificada.

—Es su primera elección a cualquier cargo. ¿Qué lo motivó a entrar en la política?—
 Soy pareja de la doctora que atiende las postas de Florida desde la pandemia, vimos las necesi-

Patricia Saldías Carreño
 Centro Democrático
Edad: 56 años
Profesión: Periodista
Partido: Independiente
Experiencia previa: Exconcejala de Hualpén entre 2012 y 2016

- Temas de interés comunal**
 - Prevención de incendios forestales:** Requiere un plan urgente para abordarlo.
 - ¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?:** Su trabajo y lealtad.
- Preguntas a fondo**
 - ¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electa alcaldesa?—
 Primero la seguridad, donde priorizaremos la gestión para que contemos de una vez y por todas, con la anhelada tenencia de Carabineros, además de la instalación de un circuito de cámaras que conllevará a la creación de una unidad de seguridad, y la adquisición de más vehículos. En el tema salud, aspiramos a contar con más técnicos y profesionales de la salud para agilizar y aumentar la cobertura. Respecto al fomento productivo, contamos con un ambicioso proyecto para ser reconocidos como comuna turística, cultural y reserva campesina. Esto se traduce en la realización de ferias masivas de emprendimiento con flexibilidad para los comerciantes.

—Usted fue parte del equipo de administración comunal de Jorge Roa, y tiene vasta experiencia. ¿Qué lo motivó en particular a postular al puesto de alcaldesa?—
 Tengo una vasta experiencia aparte de ser profesional, además de haber sido directora regional del IPS ChileAtiende. Por mi trabajo, el alcalde Roa me invitó a ser parte de su administración, siendo directora de desarrollo comunitario y administradora municipal por seis años. Un trabajo que me permitió conocer su realidad y problemáticas asumiendo a la que hoy estamos estancados y necesitamos volver a avanzar como lo estábamos haciendo antes con el anterior alcalde.

—¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?—
 Vamos a ejecutar un plan que se anticipe a los periodos de lluvias, teniendo en cuenta los estragos que se generan en caminos rurales, junto con la mantención y reparación constante de caminos. Ahora bien, la conectividad, también aplica en las comunicaciones, donde cientos de personas de sectores rurales nos dicen que sus celulares simplemente no tienen cobertura y menos internet.

Claudio Parra Hidalgo
 Chile Vamos
Edad: 45 años
Profesión: Comunicador audiovisual
Partido: Independiente
Experiencia previa: Concejal por tres periodos, entre 2012 y 2024

- Temas de interés comunal**
 - Prevención de incendios forestales:** Alianza entre el mundo público, privado y comunidad. Capacitar brigadas comunitarias de emergencia.
 - ¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?:** Que hizo todo lo que pudo por mejorar la calidad
- Preguntas a fondo**
 - ¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?—
 Mejorar la gestión de vivienda para no demorarnos 12 años como es lo habitual, de hecho debemos enfocarnos en soluciones a menor escala que sean igual de eficientes. También debemos elevar la calidad del sistema de salud municipal y desarrollar la agricultura a un nivel productivo ya que hoy es solo de autoconsumo.

—En su caso, postulará tras un paso de 12 años por el Concejo Municipal. ¿Qué lo motivó a competir por la alcaldía?—
 En Florida falta mucho por gestionar. Durante años la administración tuvo un letargo con respecto a los proyectos y el desarrollo de la comuna, además la población cada vez crece más y tiene nuevos requerimientos por lo que urge una gestión más moderna y avanzada, acorde a los tiempos. Después de la pandemia muchas personas que vivían en las grandes urbes se vinieron a parcelas y han aumentado las necesi-

Georgina Lavín Soto
 Independiente
Edad: 56 años
Partido: Independiente
Experiencia previa: Sin experiencia electoral previa

- Temas de interés comunal**
 - Prevención de incendios forestales:** Campañas de prevención y planes de contingencia.
 - ¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?:** Gestión en pavimentación de calles y caminos.
- Preguntas a fondo**
 - ¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?—
 Dentro de mis prioridades, me gustaría destacar tres áreas que marcarán mi administración municipal: Seguridad, Vivienda y Conectividad/Transporte. Desde ahí continuar con los demás ejes programáticos para llevar Florida al progreso.

—Es su primera elección a cualquier cargo. ¿Qué lo motivó a entrar en la política?—
 Una promesa que le hice a mi madre y por el amor a mi comuna natal, sólo que esperé el momento para hacerlo. Actualmente, tengo los conocimientos y capacidad personal para liderar la comuna; ya que una alcaldesa debe gestionar, administrar y controlar los recursos que son de todos los floridianos, en donde los recursos son escasos y las necesidades ilimitadas.

Por lo tanto, es de vital importancia cuidar nuestros recursos, donde con menos se podría hacer más y cuando hablo de recur-

Mauricio Gallardo Sánchez
 Independiente
Edad: 45 años
Profesión: Constructor Civil
Partido: Independiente
Experiencia previa: Sin experiencia electoral previa

- Temas de interés comunal**
 - Prevención de incendios forestales:** Debemos apostar por el trabajo en comunidad.
 - ¿Qué rescata de la administración de Jorge Roa?:** Su capacidad de gestión.
- Preguntas a fondo**
 - ¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?—
 Entre mis principales prioridades para abordar en caso de ser electo está la conectividad rural, referido al mejoramiento de caminos vecinales que hoy en día es un problema para los vecinos y vecinas de la comuna. También tengo un foco en el área de la salud, bienestar y seguridad ciudadana. Y mi tercer foco está vinculado a lo social, principalmente en las personas mayores y familias que presenten situación de vulnerabilidad y la integración de personas discapacitadas.

—Es su primera elección a cualquier cargo. ¿Qué lo motivó a entrar en la política?—
 Si bien es cierto yo no soy político, pero lo que me llevo a tomar esta tremenda decisión fue que, con 18 años trabajando en el municipio, me he dado cuenta de las necesidades que nuestros vecinos tienen y que lamentablemente en algunos casos son olvidados y no se le presta la ayuda necesaria. Por lo mismo tomé la decisión pensando en ellos para que sean prioridad para nosotros y que las inversiones que se realicen sean donde realmente exista la necesidad, y lógicamente en beneficio de ellos y de toda la comuna.

—¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?—
 Debemos desarrollar un plan de transporte en conjunto con las empresas que hoy existen en la comuna, en donde podamos definir horarios y obviamente estos se respeten porque hoy en día eso les afecta a nuestros vecinos.

También haremos gestiones con otras empresas del rubro del transporte público y así estas puedan llegar a la comuna con sus buses, dándoles la mayoría de las facilidades pero lógicamente respetando las normativas vigentes de transporte.



(viene de la página 5)



Jorge Iraagorri Morales Independiente

Edad: 44 años
Profesión: Profesor de Educación Física
Partido: Independiente
Experiencia previa: Compitió al cargo de concejal en 2021.

Temas de interés comunal

Prevención de incendios forestales: Revisión de los instrumentos de planificación y coordinación con otras entidades
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: Contó con la confianza de la ciudadanía por tres periodos, y no es ético hablar

de alguien que no está.
Falta de servicios básicos: Debemos generar las condiciones para poder acortar las brechas.
Seguridad: Implementar del Depto. de Seguridad Pública y Protección Civil.

Preguntas a fondo

—¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?

—Tengo un programa realista, basado en diez ejes programáticos que busca responder a las necesidades más relevantes de la comuna. No es fácil señalar uno sobre otro, pero considero que el tema de la prevención de incendios forestales en el ámbito de la seguridad, es un tema esencial y en el que el municipio tiene el deber de gestionar acciones y recursos en aras de evitar que la catástrofe que vivimos hace un par de años. A su vez, y a partir de lo que es nuestra configuración geográfica, un tema fundamental es el que está asociado a la conectividad intercomunal y en los caminos rurales, además de gestión municipal de excelencia, orientada al bien común para recuperar la confianza de la ciudadanía.

—Es su primera elección a cualquier cargo. ¿Qué lo motiva a entrar en la política?

—Siempre he tenido inquietud por el desarrollo social de la co-

munidad. Soy profesor, magíster en dirección y control de la Gestión Pública, y no hay mejor movilizador social que la educación. A partir de mi inquietud social y formación académica, fue que asumí el desafío de contribuir a la comunidad desde distintos espacios, ya sea aportando en la creación de oportunidades de desarrollo para la comunidad, desde mi experiencia y experticia profesional en el deporte.

—¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?

—Somos una comuna que requiere del apoyo del nivel central, especialmente, a la hora de implementar proyectos de alto costo. A partir del empoderamiento de la participación ciudadana y de una adecuada tributación a la Estrategia Regional de Desarrollo, es que vamos a fortalecer la unidad de proyectos en el municipio a fin de adjudicarnos recursos no sólo gracias a la valoración técnica sino a la validación ciudadana.



Cristian Peña Pastén Independiente

Edad: 39 años
Profesión: Administrador de Empresas
Partido: Independiente
Experiencia previa: Concejal entre 2016 y 2021

Temas de interés comunal

Prevención de incendios forestales: Reforzar, impulsar e inyectar mayores recursos.
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: La seriedad, compromiso y gestión de recursos en sus primeros años de gestión.

Falta de servicios básicos: Una adecuada gestión de residuos domiciliarios y provisión de agua potable acorde al crecimiento.
Seguridad: Exigiremos reponer la tenencia de Carabineros, y haremos planes preventivos de consumo de drogas y alcohol.

Preguntas a fondo

—¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?

—A diferencia de otros candidatos hemos concentrado nuestra futura gestión municipal en cuatro ejes prioritarios: seguridad, mejor calidad de vida, progreso y grandes obras. En total, suman 25 propuestas de acciones concretas y absolutamente realizables: la mayoría de ellas, dan cuenta de un diagnóstico serio y plausible de las necesidades actuales e históricas presentes en nuestro extenso territorio.

—Usted ha postulado en ocasiones anteriores al cargo. ¿Qué lo motiva en esta ocasión?

—Mi mayor motivación es liderar un proyecto de cambio que nos permita salir del estancamiento en el cual hemos estado los últimos cuatro años. Para mí, las personas son el centro de la gestión y atención del municipio, en especial, quienes viven en los sectores rurales, ya que se encuentran muy postergados en nuestra comuna. Creemos, junto a mu-

chos floridanos y floridianas que me apoyan, que tenemos la fuerza, la convicción, la experiencia, las ideas y las competencias necesarias para conducir la comuna a un mayor progreso y desarrollo.

—¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?

—Florida une dos regiones, Biobío por el sur y Nuble por el norte, lo que se transforma en una excelente oportunidad para trabajar con el Ministerio de Obras Públicas y exigir el mejoramiento de la conectividad hacia y desde nuestra comuna. Solicitaremos la licitación del transporte público, mejorando el estándar, la frecuencia y la oferta del transporte, sobre todo los fines de semana, cuando adolecemos en mayor medida, de locomoción colectiva.

Trabajaremos en conjunto con la autoridad competente (Vialidad) para lograr la mantención y conservación de los caminos rurales, lo cual debe realizarse de forma eficiente y periódica.



José Miguel Pazols Independiente

Edad: 56 años
Profesión: Sociólogo
Partido: Independiente
Experiencia previa: Candidato a alcalde en 2012

Temas de interés comunal

Prevención de incendios forestales: Educación de la comunidad para manejar los residuos y limpiar los sectores.
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: Competí con él en 2012, me ganó y cuatro años después le dije que no repostularía

porque hizo bien las cosas.
Falta de servicios básicos: Hay que trabajar el alcantarillado y sistemas no tradicionales en zonas más complicadas.
Seguridad: Debemos generar un ambiente seguro y sano.

Preguntas a fondo

—¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?

—El primer esfuerzo está en recuperar la confianza en la institución municipal en general, con mayores esfuerzos en transparencia y probidad; porque si la comunidad desconfía las cosas no resultan bien. Por otro lado, tenemos desafíos importantes al no estar considerados en la creación del área metropolitana: con eso nos costará acortar las brechas, y debemos fortalecer los equipos municipales para conseguir los recursos. Además, debemos continuar fortaleciendo aspectos como generar espacios seguros, siendo la seguridad un tema transversal y donde debemos generar mayor inversión para centros de vigilancia telemática y la coordinación con las policías.

—Usted postuló al cargo en una ocasión anterior. ¿Qué lo motivó a inscribirse como candidato?

—Hay un aspecto emocional con el recuerdo de mi niñez con mis abuelos, y siempre quise vol-

ver a Florida, poder hacer familia y trabajar. Eso se junta con mi vocación laboral, de estar siempre en línea con el desarrollo social y ayudar a las personas a cumplir sus sueños. Todos los alcaldes han aportado algo desde sus visiones, y un motivo importante es que mi experiencia y desarrollo profesional me han dado las herramientas para aportar al crecimiento de la comuna.

—¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?

—Tenemos muchos caminos en mal estado, que no tienen mantención o son intransitables en invierno, y ahí falta que la municipalidad se tome esto en serio, con mecanismos de prevención. Si sabemos los puntos críticos, debemos reforzarlos y no esperar la catástrofe. En el caso del transporte público, si no hay gente que se mueva vamos a seguir teniendo dos o tres líneas con servicios específicos, y es clave que la comuna se levante y se potencie.